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тенденции выставка

«Грачи прилетели»  
на Голландский манер
Каждый сентябрь в Петербурге открывается 
«Окно в Нидерланды». Эта традиция берет 
начало в 1996 году, когда в Нидерландах и 
в нашем городе отметили 300-летие Велико-
го посольства Петра I в Голландию. Тогда во 
время празднования Северную столицу по-
сетило немало высокопоставленных персон: 
наследный принц Виллем-Александр, принц 
Оранский, премьер-министр Вим Кок, ми-
нистры транспорта, торговли, образования. 
Состоялось около 70 мероприятий, среди 
них — установка памятника Петру I «Царь-
плотник», переданного Голландией в дар Пе-
тербургу. Вся программа получила название 
«Окно в Нидерланды» и теперь проводится 
ежегодно в первый месяц осени.

Как всегда, череда нынешних собы-
тий была посвящена давним и глубоким 
российско-нидерландским связям. Среди 
разных мероприятий есть и весьма любопыт-
ные не только для представителей бизнеса. 
Вот, например, давний партнер программы 
Галерея дизайна/bulthaup представляет в 
Петербурге работы актуальных дизайне-
ров Голландии — «Голландские витрины». 
Причем на этот раз галерея трактует окно в 
голландский дизайн в буквальном смысле: в 
витринах галереи выставлены инсталляции 
с объектами молодых и продвинутых ма-
стеров — Маартена Бааса, Кики ван Эйка, 
Фредерика Ройе, Марселя Вандерс, студии 
Demakersvan. 

Главным объектом выставки голландского 
дизайна станет творение Фредерика Ройе 

Dish of Desire. Это вполне утилитарная вещь 
— многоуровневая кормушка для птиц, в то 
же время она является дизайнерским объ-
ектом благодаря остроумной идее. Ведь 
птицам так же, как и людям, необходимо раз-
нообразное питание, а значит, можно одно-
временно предлагать пернатым несколько 
разных «блюд». Такая кормушка имеет все 
шансы стать украшением террасы загород-
ного дома. Фредерик Ройе (Frederik Roije) — 
голландский дизайнер с очень необычным 
взглядом на мебель и интерьер. Он любит 
асимметричные, разноуровневые, много-
функциональные конструкции.

Заглянуть в «Голландские витрины» мож-
но до 31 октября на Большой Конюшенной в 
Галерее дизайна/bulthaup. n

19 ➔  Что касается мнения о возмож-
ном предстоящем кризисе, то давайте 
будем оптимистами: каждая компания 
на рынке получила отличный опыт 
в 2008–2010 годы и выработала для 
себя персональные рецепты выжива-
ния», — говорит Сергей Терентьев, 
руководитель департамента недвижи-
мости ГК ЦДС. 

европейская нестабильность 
Пока, как говорят участники рынка, 
предпосылок к тому, чтобы осенью 
сложившаяся ситуация существенно 
переменилась, не видно. Единственный 
фактор — волатильность мировых фи-
нансовых рынков. «Состояние нашего 
рынка недвижимости, несмотря ни на 
что, все-таки зависит от Европы. Но вро-
де они еще продержатся в подвешенном 
состоянии определенное время, поэтому 
осенью, как обычно, ожидаем всплеск 
продаж, тем более что многие в сегод-
няшней неоднозначной экономической 
ситуации рассматривают квартиры как 
достойный объект для инвестиций», — 
надеется Лев Гниденко, генеральный 
директор ЗАО «Ойкумена». «Полагаю, 
особого пессимизма, в отличие от фон-
дового рынка, на рынке недвижимости не 
будет. Да, психология покупателей, гото-
вых бросаться из одной крайности (по-
купать все за любую цену) в другую (не 
будем покупать, все плохо, будем ждать, 
когда цены опять упадут), не меняется. 
Но у большинства компаний уже накоп- 
лен 

”
жирок“, позволяющий без особых 

проблем пережить тяжелые времена, не 
снижая цен ниже себестоимости строи-
тельства. Так что, думаю, 

”
медведям“ не-

чего будет ловить на этом рынке», — го-
ворит Андрей Вересов. 

«Осенний рост цен следует ожи-
дать, он уже проявляется, это в боль-
шей степени касается жилья массово-
го спроса. Думаю, по итогам квартала 
рост цен в рублях составит 3–5 про-
центов. В премиальных сегментах 
всплески цен маловероятны, возмож-
ные ценовые колебания могут быть об-
условлены появлением более дорогих 
объектов в предложении», — говорит 
Тамара Попова, руководитель отдела 
исследований рынка недвижимости 
Knight Frank St. Petersburg.

В группе компаний «Балтрос» про-
гнозируют, что наиболее значитель-
ным, как и в первые три квартала 2012 
года, будет рост стоимости в сегментах 
элит- и комфорт-классов. «До конца 
года цены на квадратный метр могут 
вырасти еще на 3–4 процента. Рост 
стоимости жилья обусловлен, в том 
числе, уменьшением объема предло-
жения на рынке. Так, по итогам перво-
го полугодия 2012 года спрос на пер-
вичном рынке жилой недвижимости 
Санкт-Петербурга вырос на 13 процен-
тов, объем предложения — снизился на 
3 процента. Особенно характерно сни-
жение предложения на рынке элитного 
жилья, что связано с дефицитом участ-
ков под застройку жилыми домами вы-
сокого класса», — считает Светлана 
Аршинникова, директор по маркетин-
гу АН «Балтрос». В компании «Петро-
трест» полагают, что, вероятнее всего, 
эта тенденция будет прослеживаться 
и дальше. Также на сегодняшний день 
можно прогнозировать рост числа ипо-
течных сделок и возвращение активно-
го спроса: многие покупатели стремят-
ся получить кредит сейчас, опасаясь 
дальнейшего повышения ставок. n


